

Liebe Leserinnen und Leser!



In seiner aktuellen Konjunkturprognose bestätigt das WIFO, dass sich Österreich in einer soliden Aufschwungphase befindet: Die heimische Wirtschaftskraft wächst derzeit zwar in einem moderaten Tempo, aber stetig und nachhaltig.

Parallel dazu bringt die Bundesregierung mit zahlreichen Maßnahmen unter anderem in den Bereichen Arbeitsmarkt und Bildung nach langen Jahren des gefühlten Stillstands wieder Bewegung in die politische Landschaft. Die dahinter stehende Botschaft ist klar: Es ist höchste Zeit, das Jammern zu beenden und mutig nach vorne zu schauen.

Die Getränkebranche hat diesen positiven Zugang bereits seit jeher verinnerlicht. Unsere Innovationskraft und eine kompromisslose Kundenorientierung waren auch im herausfordernden Jahr 2016 die treibenden Kräfte, um neue Produkte zu entwickeln und den Markt zu beleben.

Dieser Weg ist noch lange nicht zu Ende. Schon wieder stehen zahlreiche Getränke am Start, die weitaus mehr können als den Durst zu löschen; Sie steigern das Wohlbefinden der Konsumentinnen und Konsumenten und versprühen damit jenen Optimismus, den Österreich jetzt braucht.

Ich bin überzeugt: 2017 ist für unsere Branche ein Jahr der Chancen. Nehmen wir sie gemeinsam offensiv wahr. Die Voraussetzungen dafür sind allemal vielversprechend!

Dr. Alfred Hudler

Inhalt

- 03 Editorial
des Herausgebers
- 04 Aktuell
Zucker ist wichtiger Energielieferant
– aktiver Lebensstil verhindert
Übergewicht

Getränkemarkt 2016
- 09 Portrait
Brauerei Frastanz
- 12 News & Trends
Die Mohren Biererlebniswelt

Privatbrauerei Zwettl auf Erfolgskurs
- 15 Leute
OÖ Wirtschaftsmedaille in Silber an
Ludmilla Starzinger
- 17 Events
drinktec 2017 geht mit
Rekordbeteiligung an den Start

Treffpunkt der Branche in Maria Taferl

LVA-Seminarprogramm 2. Quartal 2017
- 19 Mitglieder

Impressum

getränke | Fachzeitschrift des Verbandes der
Getränkehersteller Österreichs mit den offiziellen
Nachrichten der Berufsorganisation.

Herausgeber und Medieninhaber: Getränkeverband,
1030 Wien, Zaunergasse 1-3, Telefon 713 15 05

Vorstand: Dr. Alfred Hudler, Susanne Lontzen,
Mag. Josef Mayer, Mag. Siegfried Menz,
Ing. Hermann Pfanner

Redaktion: Mag. Jutta Kaufmann-Kerschbaum,
Dr. Johann Brunner, Annemarie Lautermüller Bakk.,
Andreas Lichal | Anzeigenleitung: Andreas Lichal
Art Director: Christoph Lepka

Repro & Druck: „agensketterl“ Druckerei GmbH

Alle Preisangaben in diesem Heft sind unverbindliche
Richtpreise inklusive MwSt. vorbehaltlich Druck- und
Satzfehler, Änderungen von Modellvarianten sowie
technischer Daten. Für unverlangt eingesandtes
und nicht mit einem Urhebervermerk gekenn-
zeichnetes Bild- und Textmaterial wird keine Haftung
übernommen. Printed in Austria.